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ABB 在深圳打造新能源研制中心
本报讯 ABB 集团日前与深圳签署合作框架协

议，双方将在新能源、电力保护和绿色交通领域开展深
入合作。根据协议，ABB 将通过新能源及电力保护领
域的产品和解决方案，支持深圳工业、交通和基础设施
转型升级。

作为全球第二大太阳能逆变器制造商，ABB 将在
深圳打造新能源研发制造中心，重点发展太阳能逆变
器产品，同时将建立电力保护产品生产基地，支持深圳
及全国可再生能源、高端制造业等领域的快速发展。
ABB 还将积极开发电动汽车快速充电技术和解决方
案，支持深圳推进电动汽车、电动公交车、现代有轨电
车等新型绿色动力交通项目的建设，降低对环境的不
良影响，实现交通绿色可持续发展。 （陈 怡）

本报讯 记者陈颐报道：麦德龙中国日前宣布在
上海普陀商场正式启动分布式太阳能电站，以“自发自
用”的模式为商场供应能源，预计年均发电量达 37 万
千瓦时，占商场用电总量的 20%左右。这是麦德龙集
团全球第二个、亚洲第一个太阳能发电项目，普陀商场
也因此成为国内首批采用太阳能发电的商场之一。

据麦德龙中国总裁席龙介绍，普陀商场在屋顶铺
设了 2800 块太阳能组件，总面积为 2630.6 平方米，装
机容量为 350 千瓦。整个项目可以持续发电 20 年以
上，总计减少碳排放量 900 多吨。项目使用薄膜太阳
能板，利用其在弱光下发光效率高的特性，让太阳能系
统在一年四季都能持续发电。普陀商场还特地在入口
处竖立一个电子屏幕，实时展示太阳能板的发电量。

麦德龙在华启用太阳能电站
“渝新欧”“义新欧”铁路为德国带来商机
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美国纽约时报广场日前举行一年一度的“解脱日”

活动，人们把烦心事写在纸条上，扔到专设垃圾桶里

面，“无忧无虑”地开始新一年的生活。该活动是纽约

辞旧迎新的众多庆祝活动之一。 新华社发

11 月底，记者冒雨走访了韩国盛产
大米的利川市西垌村“农家乐”。

韩国东部农村深秋的景致，除了紧
贴丘陵的耕地显得比较“小巧”外，与中
国北方农村没有什么特别的不同。一样
是晕染着秋天斑斓色彩的树林，一样是
收割后光秃秃的田野，只是那些整齐排
列在田畴中大包大包捆扎得上好的白色
稻秆包，叫人称奇，据说那将是村里牛
儿们冬天的草料。

记 者 走 进 利 川 市 西 垌 村 的 农 家 大
院，韩国西垌村村长金中树一边脱鞋进
屋，一边热情地打招呼。他介绍道，“这
里是典型的韩国农村，在利川市也很有
代表性。村里不仅种粮食，还发展一些
特色农业来增加村民收入。一开始我们
以传统的大酱制作为主，用的是传统的
销售方式。后来发现不行，就让村里的
年轻人以企业法人的身份，通过集体基
金投资的方式建立产业化大酱制作加工
厂 ，实 现 了 大 酱 生 产 的 产 销 一 体 化 ”。

金中树一边介绍，一边放着有关西垌村
发展的幻灯片：“2009 年，我们得到了韩
国政府乡村支援五年计划的资金支持，
一共是 40 亿韩元。当然政府的资金不
是一次性给付的，需要分几次领取，每
次发放都有对前期资金运用的评估。用
这笔资金，村里建起了一些基础设施，
包括旅游生活体验场，有效提高了村庄
的旅游品牌效应。”

“从 2011 年起，我们开始从首尔和
别的一些城市引进观光团，我们村距离
首尔的车程只有个把小时，对游客来说
非常方便。靠着这种地理优势，几年下
来 旅 游 的 人 数 直 线 上 升 ，2012 年 只 有
2000 人次，今年可能突破 10000 人次。”
金中树如数家珍。

从介绍中，我们能够明显看到韩国
农村建设历程的缩影。多年来，韩国政
府持续向农村提供技术和资金支持，韩
国农村建设已经从最早期的新村运动到
现在的农村支援。西垌村正是在这个过

程中，靠着政府投放的 40 亿韩元，一步
一步成长起来。

对农村建设投入资金，对我们来说
并不陌生，但韩国农村建设投入的方式
确有不少可借鉴的地方，单说资金支援
就很有特色。据相关资料，韩国农村支
援金额从 5 亿韩元到 40 亿韩元（约合人
民币 280 万元至 2250 万元）不等，实施
过程分 4 个阶段：第一阶段是能力培养
阶段；第二阶段以 5 亿韩元为单位进行
投 入 ；第 三 阶 段 是 评 估 和 持 续 实 施 阶
段，即要对之前投入的资源和创造成果
综合审视，通过评估后才拨给下一批资
金；第四阶段属于自立阶段，这个阶段
不再投入直接的建设资金，资源投入将
限定在教育、宣传和互动方面。

“韩国不仅有专门的协会对村庄支
援进行分阶段支持和指导，而且在新农
村支援的资金投放上有健全的体制和筛
选机制，非常注重培育村庄本身的发展
能力。”同济大学城市规划系教授赵民

在他的一份韩国农村考察报告中如是
说。据统计，仅 2005 年到 2015 年的十
年间，韩国政府实施的农村支援项目就
有 1430 个 ，西 垌 村 显 然 是 其 中 的 受
益者。

“全村 480 人，年均收入比 2004 年
翻了一番，相当于 24 万元人民币，比周
围的村庄高 50%。”金中树的口吻越发
自豪起来。“如果说成功的秘诀，一是大
部 分 农 村 老 龄 化 比 较 严 重 ，老 年 人 居
多，但我们村有不少年轻人，他们起到
了重要作用；二是体验项目会根据游客
的反馈和市场信息及时改进，春夏秋冬
项目各有不同，春天赏花，夏天戏水，秋
天品大米，冬天游冰雪。我们让游客亲
自体验制作特色产品，愉快的旅游体验
会让他们成为回头客。”

金中树拉着我们去村里的米酒作坊
体验。当我们品尝着他家酿造的米酒
时，品味到的是一份韩国农家甜美生活
的安适。

探访韩国乡村“农家乐”
本报记者 江 帆

目前，德国北威州成为中德双方共建
“一带一路”在欧洲西部的重要交通枢纽，
也 有 望 成 为 中 德 两 国 对 接“ 中 国 制 造
2025”和德国“工业 4.0”的先行先试地
区。记者就“一带一路”、“十三五”规划等
问题，采访了德国北威州投资促进署首席
执行官华珮。

华珮表示，“一带一路”是中国政府的
重要倡议。在这一倡议下有许多重要举
措，不仅涉及我们所熟悉的“陆上丝绸之
路”，还有“海上丝绸之路”。未来，不仅会
建立更多的铁路运输线路，还会建立很多
公路、海路连线等。“渝新欧”也好，“义新
欧”也罢，都为包括德国在内的铁路沿线
国家带来了经济与文化的“新复兴”。这
两条铁路运输线，提升了杜伊斯堡（德国

西部工业城市）的重要性，也为北威州和
整个德国带来了巨大的商机，加强了北威
州与中国、德国与中国的商贸联系。

华珮说，很多德国企业已经关注到了
“渝新欧”并开始自己的沿线货运。但目
前在“渝新欧”线路上，主要还是中国到德
国的货运班次较多；德国到中国的运输班
次方面，还有提升空间，这也是北威州投
资促进署目前的重要工作任务之一。在
德国运往中国的班次方面，很多德国企业
还没有意识到“德国制造”的物品，尤其是
食物，在中国的热销程度。

“据我所知，11月11日是中国的‘光棍
节’，也是著名的网购节。德国麦德龙公司
与中国的阿里巴巴开展合作，将德国品牌
产品推向中国的电商市场。今后，更多的
德国企业可以在快销市场方面与中国电商
合作，将更多产品带入中国。例如，德国牛
奶、奶粉等产品将更普遍地出现在中国家
庭餐桌上。”华珮说。因此，若要促进商贸

往来，不仅需要建立更加便捷的海陆空货
运线路，还需要发展集装箱运输，让运输更
多种类的货物成为可能，例如对保鲜和储
藏要求十分严格的蔬果生鲜类产品。

华珮说，在世界经济数字化的背景下，
科技创新目前是炙手可热的话题。中国不
只是经济贸易大国，科技创新能力也很
强。德国掌握很多科技成果，中国则拥有
广阔的实践天地，可以很快将理论知识化
为实际应用。很多德国企业在中国设有工
厂，中国自主研发的动力也越来越强，现
在，中国的专利申请数量位居全球第四。

华珮感慨道，提到信息技术领域，不
得不提到已经在国际市场大展身手的华
为、中兴、阿里巴巴以及小米。中国的年
青一代越来越多地走出国门，从全球范围
吸取知识。他们对科技的熟悉和兴趣，对
国际经济形势和商业规则的了解，在信息
技术领域和高新技术领域的发展，都是非
常宝贵的财富。

华珮表示，去年中国国家主席习近平
曾访问德国，并在杜塞尔多夫发表讲话。
当时他的一些讲话重点，现在也可以在

“十三五”规划中看到。其中，如何在保证
经济发展的前提下保护环境，解决一系列
污染问题，例如净化空气与水体，对中国
而言也是十分艰巨的任务。在环境治理
方面，北威州人民的体会再深刻不过。曾
经的鲁尔工业区，作为德国最重要的重工
业中心，在上世纪七八十年代，也与如今
的中国北部一样，深受雾霾之苦。后来通
过各项重大举措，终于让空气再次清新，
河水再次清澈。如今人们可以露天游泳，
空气质量也不错。这对中国而言，也是一
个重要课题。小康生活不仅指高收入、高
消费能力，还包括高等教育水平，包括良
好的环境质量。

华珮告诉记者，“十三五”规划在她看
来是正确的，更是必将在未来带来很多成
功的规划。


